SÌNTESIS DE NOTICIAS

SÁBADO 28 DE AGOSTO DE 2010

MINISTRO

EL PERÚ CRECERÁ NO MENOS DE 6% ANUAL

Inaugura proyecto de remodelación y ampliación de la Planta 1 de Aceros Arequipa, que expandió producción de 100 mil a 250 mil toneladas de acero líquido. (Portada El Peruano-En fotografía presidente y ministro de la Producción)

"YA SE HAN FORMALIZADO 90 MIL EMPRENDEDORES"

Cerca de 90,000 emprendedores ya se han formalizado en el registro del Ministerio de la Producción. El titular de este despacho revela, además, que en 2011 se levantarán las barreras que impiden el acceso a compras estatales.

¿Cuántas empresas se han formalizado en el Registro de MYPE?

Existen cerca de 3 millones de MYPE, pero hemos detectado que solo 650,000 están en capacidad de cruzar el umbral hacia la formalidad y ya tenemos inscritas 90,000, frente a las 62,000 que teníamos en diciembre. Ello gracias al programa de compras estatales para las MYPE, dado en el marco del plan de estímulo económico.

Pero 90,000 de 650,000 es una parte pequeña de formalidad.

Evidentemente, pero por algún lado teníamos que empezar. Nuestro primer objetivo es llegar a las 100,000 MYPE registradas.

Para la formalización se planteó facilitar el acceso a una pensión a los trabajadores. ¿Cómo va este tema?

Está pendiente el factoring para propiciar un mayor acceso al capital de trabajo, el aseguramiento universal de salud y el tema pensionario. Estamos en pleno proceso de implementación del factoring y, próximamente, se lanzará el aseguramiento en salud. Las medidas de austeridad de mayo pasado han demorado la atención de la tercera herramienta: pensiones. Esperamos que esto se puede concretar en el último trimestre, cuando veamos los niveles de ejecución presupuestal.

¿En las pensiones de las MYPE habrá un subsidio estatal?

Eso es lo que estamos viendo con el Ministerio de Economía y Finanzas.

¿Por qué no se vuelve permanente el programa de compras estatales a la MYPE del plan de estímulo?

Lo estamos evaluando. Como parte de las medidas para apoyar la actividad económica, se asignó S/.150 millones para compras estatales a las MYPE en 2009, y S/.100 millones, este año. Por las medidas de austeridad, este año solo ejecutaremos S/.60 millones, pero no podemos soslayar los efectos positivos de esta medida que nos permitió elevar el número de MYPE formalizadas y estamos viendo con el Ministerio de Economía cómo seguimos con este programa. Lo que sí puedo anunciar es que, para el próximo año, vamos a levantar todos los obstáculos para cumplir con el mandato de que el 40% de compras del Estado sea atendido por las MYPE.

¿Qué medidas tomarán?

Esto compete a diferentes sectores y hemos trabajado los dispositivos y el reglamento correspondiente, que esperamos vean luz verde en el último trimestre del año.

El Ministerio de la Producción, IPAE y Perú.21 lanzarán la próxima semana el coleccionable Crece tu empresa. ¿En qué consistirá este esfuerzo?

Queremos capacitar de forma masiva a más MYPE de manera muy amigable, con la información que se plasmará en estos fascículos que estarán disponibles con Perú.21, todos los martes a un sol y en donde encontrará temas de marketing, las ventas, la innovación, la calidad, la gestión financiera, los beneficios de la formalización, entre otros. Estos fascículos se complementarán con las capacitaciones que se dictarán los sábados en Lima y en provincias, en los locales de IPAE. Los fascículos serán la guía de la clase, como lo hacíamos con los jueves empresariales, donde ya hemos capacitado a 5,000 MYPE. Ahora queremos multiplicar por 15 las MYPE capacitadas. (Entrevista Perú 21-10)

http://peru21.pe/impresa/noticia/ya-se-han-formalizado-90-mil-emprendedores/2010-08-28/283620

OTRO GREMIO PESQUERO APOYA A PRODUCE

SNIPCHD acusa a la SNP de guerer desestabilizar al ministro del sector

A raíz de las políticas de ordenamiento pesquero del jurel y la caballa, la Sociedad Nacional de la Industria Pesquera de Consumo Humano Directo (SNIPCHD) defendió la postura del Ministerio de la Producción (Produce) y acusó a la Sociedad Nacional de Pesquería (SNP) de querer desestabilizar al ministro del sector, José Gonzales. Con duros calificativos, manifestaron que la SNP quiere seguir incrementando sus permisos de pesca en forma irregular. Además, pidieron al Ejecutivo retirarles las licencias de pesca de jurel y caballa por no demostrar esfuerzo pesquero. El presidente de la SNP, Humberto Speziani, explicó que este pedido correspondería a una maniobra de la SNIPCHD para vender sus licencias de construcción de embarcaciones al no tener hasta el momento ninguna nueva flota. "Quieren que se anulen los permisos de los demás para poder vender esos permisos a las embarcaciones construidas", indicó. (El Comercio B10)

MYPE E INDUSTRIA

ACEROS AREQUIPA INVIRTIÓ EN AMPLIAR PLANTA US\$ 31 MILLONES

La Corporación Aceros Arequipa invirtió US\$ 31 millones para ampliar la capacidad de producción de su planta de laminación, ubicada en la región Arequipa, de 100 mil a 250 mil toneladas anuales de productos terminados informó su presidente ejecutivo, Ricardo Cillóniz. Recordó que esta planta tenía una capacidad de producción de 45,000 toneladas anuales de productos terminados en 1995, mientras que en el 2008 esa producción aumentó a 100 mil toneladas anuales. "Hoy luego de 46 años de nuestra fundación y con 300 colaboradores en la planta, la capacidad de producción se incrementa a 250 mil toneladas de productos terminados", dijo durante la ceremonia de inauguración de la ampliación de la planta y en la que participó el presidente de la República, Alan García. M anifestó que esta nueva producción, sumada a las 550 mil toneladas que se producen en la planta de Pisco (Ica), permite que la Corporación Aceros Arequipa tenga una producción total de 800 mil toneladas anuales al año, lo cual contribuirá al desarrollo del país. (Expreso 4ª, El Peruano 3, Perú 21-11, Correo 8)

GARCÍA: SIDER-PERÚ DEBE PRENDER SU HORNO

El presidente Alan García instó ayer al grupo brasileño Gerdau a cumplir la inversión prometida en el 2008: US\$1.400 millones para multiplicar por seis la capacidad de producción de la planta de Sider-Perú, que controla desde el 2006. Durante la inauguración de la ampliación de la planta de Aceros Arequipa (ubicada en Arequipa), el mandatario alabó la inversión de la empresa peruana y la comparó con su competencia directa: el grupo Gerdau. "Mucho ofreciste y poco has hecho. La paciencia se agota, el tiempo pasa y quiero ver las pruebas, señor Gerdau, que tú también vas a producir acero", dijo. (El Comercio B7, El Peruano 3, Perú 21-9, Correo 8)

USUARIOS NO PODRÁN REVENDER AUTOS IMPORTADOS IRREGULARMENTE

Unos 500 propietarios de vehículos usados que fueron ingresados irregularmente al país no podrán transferirlos, según se ha identificado hasta el momento. La Superintendencia Nacional de Administración Tributaria (Sunat) implementó hace unos meses un proyecto con la Superintendencia Nacional de Registros Públicos (Sunarp) mediante el cual la segunda puede cruzar información con la primera antes de registrar (matricular) un vehículo. Antes de esa iniciativa, una persona o empresa, al momento de realizar el primer registro de un vehículo en la Sunarp, simplemente presentaba físicamente la declaración única de Aduanas (DUA), en que figuran los datos de los vehículos ingresados al país. (El Comercio B4)

PERÚ SERÁ TERCER PRODUCTOR MÁS IMPORTANTE DE CAFÉ FINO

El Perú apunta a convertirse en el tercer productor más importante de café fino a escala mundial, afirmó el presidente de la Cámara Peruana del Café y Cacao, Ricardo Huancaruna, en el marco de las celebraciones del Día del Café Peruano. "Nuestro país siempre está entre los cinco primeros productores de café fino, pero apuntamos a superarnos y a ocupar un tercer lugar. Los primeros lugares todavía los tienen Colombia y Centroamérica", dijo. Asimismo, proyectó que este año se alcanzará una cifra récord de más de 700 millones de dólares en exportaciones de café y que el volumen de los envíos ascenderá a cinco millones de quintales. (El Peruano 7)

GLORIA COMPLETA ADQUISICIÓN DE CORLASA

El grupo peruano Gloria pagó US\$18 millones por el 50% restante de las acciones de la Compañía Regional de Lácteos Argentina (Corlasa). Esta empresa, que pertenecía a la familia Gonella, cuenta con una planta que procesa 800.000 litros de leche por día. (El Comercio B8)

SECTOR TEXTIL AÚN NO SE RECUPERA

En un lento proceso de recuperación, la industria textil registró un crecimiento de 15.2% durante el primer semestre del año, pero al observar la evolución del sector en los últimos 12 meses aún se observa un descenso de 1.3%. Enrique Falcone, presidente del Comité Textil de la Sociedad Nacional de Industrias (SNI), informó que entre enero y junio de este año, las exportaciones de textiles y confecciones, cayeron en 7.34%, respecto al mismo periodo del 2009. (La República 15, La Razón 13)

KRAFT RELANZA GELATINA BEBIBLE AL MERCADO PERUANO

La compañía de alimentos Kraft Foods Perú relanzará al mercado Gelatina Bebible Royal con sabor a fresas. Según la empresa, lo que se busca con este producto es atender el "tradicional hábito de muchas familias peruanas de beber la gelatina caliente". (El Comercio B8)

CAFÉ LOGRA LOS MEJORES PRECIOS EN 13 AÑOS

El lograr un récord histórico en exportación de café –se cerraría el 2010 con US\$750 millones– se debe a los precios extraordinarios no registrados en los últimos 13 años, informó el presidente de la Cámara Peruana del Café y el Cacao, Ricardo Huancaruna. Actualmente, dijo que el mercado mundial paga US\$1,80 por libra de café, lo cual es un 30% más alto. (El Comercio B10, La República 15, Expreso 2a)

LOURDES OFRECE APOYO A PEQUEÑA Y MEDIANA EMPRESA

La candidata a la alcaldía de Lima Lourdes Flores ofreció su apoyo a las pequeñas y medianas empresas (mypes) como parte de una ciudad moderna y competitiva, dentro de su plan de gobierno. Explicó a los pobladores de Comas que "un país que progresa se sustenta en ciudades que progresan y para ello se requieren mypes competitivas". Dijo que si 7 de cada 10 empleos provienen de las mypes se debe fomentar su promoción. "Uno de mis principales desafíos es promover mypes competitivas. Impulsar un mayor desarrollo de Lima Norte y su esfuerzo emprendedor". (La República 5)

ACTUALIDAD

PRESIDENTE ESTIMA CRECIMIENTO ECONÓMICO DE 6% ANUAL

"En los próximos cinco años, el Perú no dejará de crecer cada año menos de 6% [...], pues el país ya comprendió que no es hora de quejas ni de mirar atrás, sino de trabajar y avanzar hacia el único lugar que se puede avanzar: hacia adelante", afirmó el presidente Alan García. Según el mandatario, la economía peruana ha venido creciendo a una tasa promedio anual de 6,7% durante los últimos años, lo que consideró una excepción entre las naciones de la región y más parecido al comportamiento de los países asiáticos. (El Comercio B5, Expreso 6, El Peruano 6, Perú 21-9)

PBI TOMA IMPULSO Y CRECE EN 10.1% EN EL SEGUNDO TRIMESTRE DEL AÑO

Mayor producción estuvo impulsada por los sectores manufactura y construcción El Producto Bruto Interno (PBI) de la economía peruana en el segundo trimestre del 2010 creció en 10.1%, respecto a similar periodo del año anterior, informó ayer el Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEI). Señaló que este resultado refleja el grado de recuperación de la economía como consecuencia de la expansión de la demanda interna en 14.7%, por efecto del incremento de la inversión en 27.6%, que crece tanto por la adquisición de maquinaria y equipo como por el dinamismo de la construcción. (La República 12, Correo 7)

"NO HABRÁ INFLUENCIAS EN LAS ELECCIONES"

El presidente Alan García Pérez garantizó que ningún servidor público, ministro, ni viceministro o secretarios, utilizarán su poder para favorecer alguna candidatura, por lo que precisó que "No se va a torcer la voluntad del pueblo en los próximos comicios" ediles y regionales, ni en las presidenciales del 2011.

Además resaltó que no se va a vulnerar la decisión del pueblo, por lo que ratificó que en ningún momento ha dado a conocer sus preferencias electorales. "Lo que tenga que ser por la voluntad del pueblo y la voluntad de Dios no la voy a torcer yo. Estén seguros de eso, y no tengo la pretensión de tener una fuerza extraordinaria que me permitiera orientar

resultados", anotó. (Expreso 6, La Primera 7, El Peruano 3, El Peruano 6 - **En fotografía de Expreso**, aparece el ministro de la **Producción**, **José Nicanor Gonzales**)

CAMISEA INVERTIRÁ US\$ 3,722 MILLONES HASTA EL 2014

El gerente ejecutivo de Camisea, Roberto Aramallo, dijo que han proyectado una inversión total de US\$ 3,722 millones hasta el 2014, principalmente en exploración y ampliación de la planta de los lotes 88 y 56, ya que existe un compromiso con el gobierno para contrarrestar la demanda creciente de consumo de gas natural. Durante su exposición en el Foro Anual de Economía CEL 2010, Aramallo señaló que en Camisea se han invertido desde el año 2000 alrededor de US\$ 2,300 millones y que se tiene presupuestado invertir casi US\$ 1,500 millones hasta el 2014, con lo que el proyecto energético será de más de US\$ 3,700 millones. (Expreso 3a)

BONO A VIEJITOS SERÁ DE S/. 100

El presidente Alan García enmendó la plana a la ministra de Economía y Finanzas, Mercedes Aráoz, y el bono 'Gratitud' a los adultos mayores de 75 en estado de extrema pobreza será de S/. 100 y no de S/. 75, como lo había anunciado un día antes la titular del MEF. Anoche el presidente Alan García promulgó un decreto de urgencia que aprueba S/. 2 millones para financiar el Programa Piloto de Asistencia Solidaria con el Adulto Mayor 'Gratitud'. (La República 14)

DEUDA SERÍA DE S/. 5 MIL MILLONES

Las inversiones hechas con cargo al ex Fondo Nacional de Vivienda (Fonavi) en programas sociales como saneamiento, titulación, electrificación, agua, desagüe, pistas y veredas, entre otros, han generado que los aportes que se estiman asciendan a 22 mil millones de soles, según fuentes oficiales, solo asciendan a 5 mil millones de soles, expresó el ex ministro de Economía Pedro Pablo Kuczynski. En tal sentido, el economista señaló que de ganar el "sí" en el referéndum a realizarse el 3 de octubre junto con los comicios municipales y regionales y que definirá la devolución de las aportaciones o no, el gobierno tendrá que devolver una suma "manejable". "Cuando se terminó el Fonavi en el año 1998 (Alberto) Fujimori lo reemplazó por el llamado impuesto de solidaridad, que yo eliminé. Había casi más de 5 mil mi llones en préstamos que había hecho el Fonavi para viviendas y cosas. Entonces, ¿cuánto se debe? Ese es un cálculo que no se ha hecho, pero no son 22 mil millones de soles probablemente serán 5 o algo por el estilo", dijo (RPP, La República 4)

ANTROPÓLOGO JUAN OSSIO ES EL MINISTRO DE CULTURA

El presidente Alan García designó al antropólogo y doctor en Filosofía Juan Ossio Acuña como primer ministro de Cultura del país. En la actualidad se desempeña como profesor principal de Historia y Antropología del Departamento de Ciencias Sociales de la Pontificia Universidad Católica del Perú (PUCP). (La República 4)